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三、學雜費調整之規劃與審議程序 
 

3-3學雜費調整校內審議程序說明 

3-3-2學雜費調整研議過程之各項會議紀錄、學生意見與學校回應說

明 

 

◆   教務處註冊組 

    本校113學年度日間學制無調整學雜費。 

 

◆   職涯發展暨教育推廣處進修教學組 

    本校113學年度在職碩士班及進修學士班皆無調整學雜費。 

◆ 本校114學年度學雜費研議調整： 

114學年度學雜費調整作業簽准公文(文號1141000050)如附件一(P2-P3)。 

114/03/12本校學雜費審議小組會議紀錄如附件二(P4-P9)。 

114/03/26本校學雜費審議小組第二次會議紀錄如附件三(P10-P12)。 
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附件一：114學年度學雜費調整作業簽准公文 
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附件二：本校學雜費審議小組會議紀錄 

國立屏東大學學雜費審議小組會議紀錄 

時    間：中華民國114年3月12日（星期三）下午2時整 

地    點：本校民生校區五育樓4樓第四會議室 

主    席：劉副校長英偉                                                                    紀錄：張筱翎 

出(列)席人員：如簽到表 

壹、 主席報告：略 

貳、 業務單位報告： 

一、 日程報告： 

日期 作業 

3/12(三)14:00 召開第一次學雜費調整研議會議 

3/14(五) 公告第一次會議紀錄 

3/26(三)14:00 召開第二次學雜費調整研議會議 

3/28(五) 公告第二次會議紀錄 

4/7(一) 簽請舉辦公開說明會，並待行政會議通過後公告 

4/10(四) 提送行政會議，並於公開專區公告 

4/23(三)18:30 舉辦公聽會 

4/29(二) 公告公聽會會議紀錄 

5/1(四) 提行政會議通過 

5/2-5/16 報部資料彙整 

二、 配合事項說明： 

(一) 因教育部規定學雜費審議小組會議召開、公聽會公告進行

等皆有提前公告天數限制，請委員們協助配合，盡速檢視

每次會議紀錄，確保期程順利進行。 

(二) 請各委員預留公聽會日期，配合公聽會說明及備詢，並請

學生會會長及議長多加宣傳，請同學們踴躍參與公聽會。 

參、 提案討論： 

提案一                                                                           提案單位：註冊組 

案由：本校學雜費調整計畫書案，請審議。 

說明： 

一、 本校財務狀況、助學機制及辦學綜合成效，符合調整學雜費

基準，請就是否調漲114學年度學雜費進行審議。 

二、 本校學雜費調整金額係暫依113學年度教育部調幅0.61%計
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算，待114學年度教育部來函公告調幅比例進行修正。 

三、 請就本校學雜費調整計畫書進行討論。 

 

辦法：   依決議結果進行後續作業。 

決議： 

一、 依開會討論修正學雜費調整計畫書。 

二、 本校學雜費調整審議作業要點，審議小組委員加入國際學院 

      院長，提送行政會議討論。 

 

肆、 臨時動議：無 

伍、 與會者發言紀要，詳如附件一。 

陸、 散會：下午3時15分 
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附件一：發言紀要 

針對學雜費調整計畫書進行討論並修正建議： 

學雜費調整計

畫書內容 

發言紀要 

學雜費使用情

形 

註冊組組長：針對本校收支短絀情形是否加強於學雜費使用

情形之文字說明。 

主席：可以列入。 

主計室主任：再補充本校收支短絀情形說明。。 

主席：請主計室配合提供。 

學雜費調整理

由 

註冊組組長：學校營運成本增加是否提供數據參考，例如人

事成本或水電成本。 

主席：請秘書室及主計室將學校主要營運成本凸顯呈現。 

調整幅度與計

算方法 

主計室主任：學院欄位是否依本校各學院修改。 

註冊組組長：學院表格係依照教育部規定之七大類作區分。 

教務長：依委員建議於表格上方說明學院對照之分類。 

主席：依教務長建議。 

調整後預計反

映成本或增加

之學習資源與

金額與預期效

益 

(一)彙整表 

教務長：因調漲比例暫依去年教育部公文調幅0.61%比例計

算，是否改為百分比以利後續計算。 

主席：用百分比計算。 

註冊組組長：有預先作估算百分比供各位委員參考。 

主席：百分比以整數為主。 

教務長：是否於會議上進行百分比調整分配。 

主席：可以。 

教務長：我先做個酌減建議，請各委員參考進行調整，出國

交流補助15%、國際活動補助5%、學生赴海外交流及開拓合

作補助35%、數位課程補助計畫10%、遠距數位教材設計與製

作實務工作坊3%、學生學習輔導服務15%、學生課外活動補

助17%。 

主席：在座各位委員、學生代表有無意見。 

各委員、學生代表：無意見。 

(二)各項目計畫說明 

註冊組組長：是否有必要加強各項支用項目表格內現況分析

及預期效益。 

主席：可以，請相關單位進行補強。 

教務長：支用項目皆與校長與副校長進行討論過，校長表示

調漲之學雜費皆使用於學生身上，故請修正項目文字皆支用

於學生。 

主席：ok。 

114學年度學

雜費調整後收

費基準一覽表 

主席：是否依本校相對應學院進行說明。 

教務長：是，於表格上方增加說明。 
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學校各項目助

學措施目標值

及查核機制規

劃 

教務長：請各單位檢視發放時間是否在未來會進行調整。 

主席：是否要彈性化模糊一點。 

教務長：目前表格僅寫上發放次數，金額未填寫，各有優缺

點，模糊以後運用有彈性，清楚較有助於調升學雜費。 

主席：書卷獎是可以寫清楚，但證照可能比較多較不易寫，

可以把比較大的項目金額寫出，請相關單位提供數據。 

主席：緊急紓困助學金是多少？ 

學務長：現緊急紓困助學金申請大致可分10,000、12,000、

15,000三個金額核發，依照學生本身所遭遇到的事故及本身

家庭經濟狀況做衡量。另，若屬學生本人傷、病住院，無力

負擔醫療費用者，在不逾自付醫療費用之額度補助至多一萬

元。若屬特殊情況，經簽請校長同意者，不受上述補助金額

之限制。 

學校協助學生

申請其他助學

措施 

主計室主任：金額寫法是否改成一致？ 

主席：有的用數字、有的用幾萬幾萬。 

教務長：好的。 

辦學綜合成效 主席：教務長有無要補充? 

教務長：請大家看一下全英授課是否要再補充，因在這次調

漲學費裡面國際化佔很大部分，推動成效是否也再補充，國

際化進程也是，各單位若要補充請大家發表意見。 

主席：ok，請各院長或各單位針對這部分加強。 

註冊組組長：第六點優化校園環境部分，是不是可以建議把

營繕組加入，並建議把照片拿掉，營繕組的資料，一些節

能、工程改善，整個校園改進改善工程含硬體及軟體部分，

建議可以再把執行狀況，用年度、工程項目、金額表列出

來，讓它呈現的豐富一點。 

主席：是否有其他學校可參考。 

註冊組組長：好的，把表格呈現方式提供給總務長。 

主席：這個修正部分再請總務處做一些加強。 

主計室主任：辦學綜合成效有好幾個資料，資料區間不太一

致，有的110到112，有的會到113，這地方有要一致嗎? 

教務長：要到113。 

主席：應該是111、112、113是不是? 

教務長：對。 

主席：研發處是不是沒辦法提供？ 

教務長：我在想後面可備註到113學年度幾月，可以在作業

加註應該還好。 

主席：國際化成效看國際事務處能不能再做一些加強。 

主席：教育成效部分好像沒有特別顯現，教育成效應該是每

個學院有哪些成效，像資訊學院成立量子化等，這個再請各

位院長幫忙。 

教務長：是不是請註冊組提供較明確小標，例如理學院寫

法，用文字敘述再加上獎項，原則上不附表格，希望大家列



 

 8 / 12 

出來的像理學院附的學生計畫、經費補助等，我們再把比較

好的格式給各院，麻煩各院補充。 

主席：最後有沒有需要做一個總結。 

教務長：畢業生流向及學術研究成效，我們會再跟他們聯繫

看有沒有要更新到最新狀況，最後我們會再做一個整個計畫

書的總結。 
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附件三：本校學雜費審議小組第二次會議紀錄 

國立屏東大學學雜費審議小組第二次會議紀錄 

時    間：中華民國114年3月26日（星期三）下午4時40分 

地    點：本校民生校區五育樓4樓第二會議室 

主    席：劉副校長英偉                                                              紀錄：張筱翎 

出(列)席人員：如簽到表 

壹、 主席報告：略 

貳、 業務單位報告： 

    教育部114學年度大專校院學雜費收費調整基準尚未函文。俟教

育來文後，依114年3月12日第一次學雜費審議小組會議決議之各項

支用計畫項目所占百分比核算金額，並提114年4月10日行政會議審

議。 

參、 提案討論： 

提案一                                                                           提案單位：註冊組 

案由：本校學雜費調整計畫書案提送行政會議，請審議。 

說明： 

一、 依大專校院學雜費調整應行事項，學校應於公開舉辦公開溝

通說明會議前，將經校內行政會議通過之學雜費調整資訊於

校務及財務資訊公開專區公開。 

二、 依前次會議討論之學雜費調整計畫書已修正，請討論。 

 

辦法：依決議結果進行後續作業。 

決議：通過，提送行政會議審議。 

 

肆、 臨時動議：無 

伍、 與會者發言紀要，詳如附件一。 

陸、 散會：下午5時35分 
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附件一：發言紀要 

 

主 席：各位委員、會長議長，今天針對學雜費審議部分為第二次會議， 

            謝謝教務處這邊經過很多審視。那我們請業務單位報告。 

註冊組組長：待教育部函文後，依教育部調整幅度做金額的修訂，再提4/10行 

            政會議審議。 

主 席：針對今日這份學雜費調整計畫書草案金額，會依教育部來函調幅 

            做修正。我們就直接進入提案。 

 

--------------------------提案討論內容如下------------------------- 

 

主 席：我們行政會議通過後，才會召開公聽會。還有什麼要補充的嗎？ 

教 務 長：今天主要的會議是要讓審議委員以及學生代表能夠理解這次學雜 

費調整的計畫內容，上次已經提過初版，今天再版說明調整內容，

我們會依據這個版本送交4/10行政會議，行政會議之後相關資料

都要在校務與財務資訊公開專區進行實質公開，那預計在4/23舉

辦公聽會，屆時請所有委員與會，謝謝。 

主 席：ok，好，這次我們有針對各個學院去做調整，各位院長有沒有什 

麼建議？ 

主 席：會長跟議長有沒有什麼建議？ 

委 員 們：無。 

主 席：ok，依去年學雜費調漲約150元/人。 

教 務 長：整體依113年度調幅標準，全校約增加200多萬。 

主 席：皆使用於學生教學上面。 

主 席：主計主任有什麼建議嗎？ 

主 計 主 任：沒有。 

主 席：那是否同意送行政會議，大家同意審議結果然後送行政會議，這 

樣通過可以嗎？ 

委 員 們：可以。 

教 務 長：假如不需要再仔細說明的話，那麻煩委員們審視桌面上的書面資 

料。 

主 席：ok，原則上我們今天就通過，大家都同意我們送4/10行政會議， 

到時候如果有新的數據修正的話，在行政會議時再做補充報告。 

教 務 長：好的。 

主 席：那有沒有臨時動議？ 

主 席：好，謝謝大家。 
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